

Les frelons à pattes jaunes sont de retour !

Dès le mois de mars, c'est la saison.

Les fondatrices de frelons asiatiques à pattes jaunes sortent de leur hibernation. Elles s'ébrouent et partent en chasse à la recherche d'insectes, de sucres, et de fibres de bois pour construire un premier nid. Elles y élèveront leur première couvée d'ouvrières. Ces dernières prendront la relève à partir de mai ou juin pour agrandir le nid, en créer de plus grands, et nourrir leurs futures sœurs. Les fondatrices se consacreront alors à la ponte. Une seule fondatrice peut donner naissance à vingt mille frelons dans la saison !

Pour restreindre la prolifération de ces redoutables prédateurs, il faut tenter de piéger les fondatrices quand elles sortent, de mars à mai.



Il existe de nombreux pièges sur le marché. Une simple bouteille en plastique peut être très efficace. Pratiquer en croix deux incisions (d'environ 2 cm, pour une entrée approximative de 1 cm de diamètre), enfoncer le doigt et rabattre les coins vers l'intérieur, comme des ailettes qui empêchent les frelons de sortir. Verser l'appât par le goulot, refermer, et placer le piège dans un endroit ensoleillé ou dans des feuillages.

Voici le meilleur appât de printemps : 1/3 vin, 1/3 bière, 1/3 sirop de fruits rouges. Il faut le changer tous les quinze jours, avant que l'alcool ne s'évapore, et que le piège n'attire d'autres insectes.

B de Lajarte